Arceiz apuesta tras ser reelegido por acercar UGT Aragón a la pyme y atajar la siniestralidad

• En un congreso del sindicato marcado por la continuidad, el líder nacional, Pepe Álvarez, defiende la subida del salario mínimo y la reducción de jornada

ZARAGOZA. «Llegamos a este congreso en un momento de muy alta estabilidad en el sindicato, de una unión perfecta que hay que agradecer a Daniel Alastuey, anterior secretario general y diputado socialista en la actualidad, que consiguió que rememos juntos».

Así abrió ayer el secretario general de UGT Aragón, José Juan Arceiz, el noveno congreso regional del sindicato, marcado por la continuidad, en el que fue reelegido con el 93,8% de los votos de los delegados. El lema del congreso, 'Más y mejor sindicato', resume, dijo tras obtener el refrendo mavoritario de los compañeros, su plan de trabajo: «Queremos llegar a las empresas en las que no está el sindicato, las pequeñas principalmente, y aquellas en las que al no haber representación sindical, hay más accidentes de trabajo, y más graves», manifestó Arceiz.

«Mejorar los servicios que da UGT en todos los departamentos para ser más útiles a los afiliados» es otro de los retos que se marcó, «orgulloso» de encabezar la recién elegida comisión ejecutiva de UGT Aragón, Además, mostró su compromiso de trabajar «por el 100% de los derechos» de los trabajadores y «defender la unidad de acción» sindical.

«Muchas inversiones han venido a Aragón, pero no podemos quedarnos con eso. Si no tenemos a nuestros trabajadores preparados, lo harán empresas de fuera, y por eso -remarcó Arceiz-, UGT Aragón quiere hablar de formación y orientación laboral para que cada euro de inversión que viene a Aragón se quede aquí».

De si puede peligrar el empleo en la automoción en un 2025 de menor producción, indicó que «el sector de auto en Aragón no debería sufrir, ya que para eso tenemos los ERTE, y si llegase el caso, se puede pedir el mecanismo 'Red', que aún no se ha utilizado».

«Aragón es muy importante para el sindicato. Lo ha sido siempre a lo largo de la historia y hoy lo es también», destacó por su parte el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, que vino a Zaragoza para asistir a la reelección de Arceiz. Y recordó que este jueves en Barcelona le pidió al ministro de Industria, Jordi Hereu, crear de manera inmediata la comisión de seguimiento del Perte del automóvil porque «las empresas han hecho una transformación loable, y no se concibe que las fábricas produzcan coches eléctricos pero la gente no sepa dónde enchufarlos».

Álvarez reclamó también más ayudas fiscales en esta transición al vehículo eléctrico. El líder de UGT anunció que el lunes firmarán el acuerdo sobre el aumento del salario mínimo. «El Gobierno



José Juan Arceiz fue reelegido ayer como secretario general de UGT Aragón. UGT ARAGÓN

tiene que ser consciente de que no se trata de bajar los impuestos a sus perceptores, sino de no subírselos. Hoy las personas que reciben el SMI no pagan IRPF, y por tanto las que lo reciban mañana tampoco lo tendrán que pagar», afirmó. Y respecto a la reducción de la jornada laboral, dijo que van a buscar como sea, «por tierra, mar y aire», que se concite esa mayoría política que dé la posibilidad de que se tramite en el Congreso. «Somos plenamente conscientes de que para conseguir eso necesitamos o al Partido Popular o a Junts, y si es a los dos, mejor». Y recordó que el 4 de marzo protagonizarán una concentración en 'Las tres chimeneas' de Barcelona, donde estaba la antigua central eléctrica La Canadiense, «un lugar simbólico donde se consiguió hace más de 100 años el hito de la jornada laboral de 8 horas y seis días a la semana».

41 víctimas mortales en 2024

El congreso contó con la presencia del presidente del Gobierno aragonés, Jorge Azcón, que ensalzó los 36 años de diálogo social en la Comunidad, y consideró una «auténtica barbaridad» la cifra de 41 fallecidos en accidente laboral en Aragón el pasado año, si bien, dijo, están trabajando con los agentes sociales para reducir esta lacra. De hecho, el congreso comenzó con un minuto de silencio por los 41 fallecidos en accidente de trabajo en Aragón en 2024, las «41 familias rotas», y los tres fallecidos en enero, todos ellos en la provincia de Huesca.

No faltó a la cita con UGT Aragón la portavoz del Gobierno y

ministra de Educación, Pilar Alegría, que instó a Arceiz a seguir trabajando como hasta ahora con 20 acuerdos sociales firmados en esta «lucha férrea» por defender a los trabajadores, y anticipó que el salario mínimo, que ya ha subido el 54%, seguirá incrementándose hasta alcanzar el 60% del salario medio en España.

La alcaldesa de Zaragoza, Natalia Chueca, por la mañana, y la vicepresidenta Mar Vaquero, por la tarde, acudieron también a respaldar a Arceiz, que estuvo acompañado por una nutrida representación de partidos políticos, sindicatos, instituciones, organizaciones empresariales y líderes de UGT en otras comunidades. Javier Fernández, secretario general de UGT en Asturias, denunció la política arancelaria de Donald Trump v pidió a la UE una estrategia que permita mantener la energía a precios competitivos, hacerse con una reserva de materias primas básicas y convertir los fondos de resiliencia en fondos estructurales, así como una estrategia migratoria que favorezca «esa inmigración que necesitamos» frente a «la ola reaccionaria que invade el mundo». Pidió asimismo «dignificar el Parlamento en España» porque «la desafección genera pérdida de calidad democrática». Y defendió la subida del salario mínimo interprofesional porque «no da para que ningún joven en este país se pueda independizar», haciendo hincapié en que la vivienda «no es un negocio sino un derecho», al igual que la sa-

En el congreso intervino telemáticamente Mariano Hoya, secretario general de FICA en UGT, para pedir un pacto de Estado por la industria que permita mantener el trabajo en las fábricas y una transición justa.

Rafael Espartero, vicesecretario general de UGT, pidió al Gobierno más dinero para que el sindicato pueda seguir desarrollando la labor esencial que hace en prevención de la salud laboral y negociación colectiva. Y recordó que los sindicatos son las últimas barreras que quedan para proteger la democracia. «Dicen que no estamos de moda, pero cuando ladran es que cabalgamos», ejemplificó, y recordó que han incrementado de 86.000 a 107.000 los delegados que tiene UGT en las empresas españolas.

M. LLORENTE

LA EJECUTIVA

- Julio Tejero. Secretario de Organización.
- Pura Huerta. Formación y **Empleo**
- Ricardo Rodrigo. Administración y Recursos.
- María Jesús Mangado. Política institucional
- José de las Morenas. Salud Laboral.
- Nuria Luján. Igualdad, Juventud, Movimientos sociales.
- Esther Linares. Política sindical y Diálogo social
- Sara Martín. Secretaria regional.
- Alejo Galve. Secretario territorial de Teruel.